
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E TECNOLOGIA 
 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS               
DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E TECNOLOGIA DA                                                              

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

 

No dia quatorze de do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às dez horas e 1 

trinta e um minutos, de forma virtual através da ferramenta GOOGLE MEET, 2 

reuniu-se a assembléia do Departamento de Engenharia e Tecnologia – DET, da 3 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do chefe 4 

de departamento, Zoroastro Torres Vilar. Estiveram presentes os docentes: 5 

Adriano Aron Freitas de Moura, Alessandro Alisson Lemos de Araújo, Alex 6 

Sandro de Araújo Silva, Andréa Francisca Fernandes Barbosa, Andre Luis 7 

Novais Mota, Antonio Robson Gurgel, Antonio Rodolfo Paulino Pessoa, Bruno 8 

Emannuel de Oliveira Barros Luna, Cláudio Costa dos Santos, Cristian Kelly 9 

Morais de Lima, Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras, Ednardo Pereira da 10 

Rocha, Fabiana Karla de Oliveira Martins Varella Guerra, Fernanda Alves 11 

Ribeiro, Francisco Edson Nogueira Fraga, Francisco Evaristo Uchôa Reis, 12 

Francisco Wilton Miranda da Silva, Frederico Ribeiro do Carmo, Gecílio 13 

Pereira da Silva, Geraldine Angélica Silva da Nóbrega, Humberto Dionísio de 14 

Andrade, Idalmir de Souza Queiroz Júnior, Isaac Barros Tavares da Silva, 15 

Izabelly Larissa Lucena, Jardel Dantas da Cunha, Kalyanne Keyly Pereira 16 

Gomes, Keila Regina Santana Fagundes, Luiz Ferreira da Silva Filho, Manoel 17 

Quirino da Silva Júnior, Manoel Reginaldo Fernandes, Marcelo Prata Vidal, 18 

Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale, Marta Lígia Pereira da Silva, Melinda 19 

Cesianara Silva da Cruz, Monica Rodrigues de Oliveira, Olympio Cipriano da 20 

Silva Filho, Paula Katherine Valença, Ramsés Otto Cunha Lima, Regina Celia 21 

de Oliveira Brasil Delgado, Ricardo Henrique Rocha de Carvalho, Rômulo 22 

Pierre Batista dos Reis, Samanta Mesquita de Holanda, Victor Wagner Freire 23 

de Azevedo,  Zilvam Melo dos Santos, além do professor substituto Pedro Paulo 24 

dos Santos Lima. Verificada a existência do “quorum legal”, o presidente da 25 

assembléia, o professor Zoroastro Torres Vilar deu início à reunião com a leitura 26 

das justificativas de ausências dos docentes Edwin Luize Ferreira Barreto e 27 

Ricardo Henrique de Lima Leite. As justificativas foram aprovadas por 28 

unanimidade. O professor Zoroastro Torres Vilar sugeriu a retirada, da pauta 29 

originalmente proposta, do ponto 2 - Apreciação e deliberação sobre a Pauta do 30 

CONSEPE (Pontos de interesse do DET) visto que a Secretaria dos Órgãos 31 

Colegiados - SOC ainda não enviou a pasta com a convocação até aquele momento. 32 

Em seguida sugeriu a inclusão do ponto Apreciação e deliberação sobre ajustes de 33 

PID 2021.2 e RID 2021.1. Colocada em votação, a pauta foi aprovada por 34 

unanimidade com as alterações propostas, ficando da seguinte forma: Primeiro 35 

ponto: Apreciação e deliberação sobre Projetos de Pesquisa e Ações de extensão; 36 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre ajustes de PID 2021.2 e RID 37 

2021.1; Terceiro ponto: Outras ocorrências. No ponto um, o professor Marcelo 38 
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Roberto Bastos Guerra Vale apresentou o projeto de pesquisa “Projeto TC LBS na 39 

UFERSA”. Explicou que o projeto ofertará um curso para os alunos da UFERSA 40 

voltada para programação para o mercado financeiro. Disse que o professor Lucas 41 

Godeiro focará a parte de mercado financeiro, o professor Antonio Nunes ficará 42 

responsável pela parte matemática que envolve o mercado financeiro enquanto ele 43 

ficará com a parte da programação. Disse que, ao final do curso, os melhores alunos 44 

serão selecionados para realizarem seus TCC’s sobre o tema e ainda entrarão em um 45 

projeto de iniciação cientifica. Colocado em votação o projeto de pesquisa foi 46 

aprovado por unanimidade. No ponto dois, o professor Zoroastro Torres Vilar 47 

disse que a Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD enviou um email informando 48 

que haviam corrigido o problema das cargas horárias de estágios e orientações e 49 

assim já poderiam preencher os Plano Individual Docente - PIDs e Relatório 50 

Individual Docente - RIDs. Falou que após a correção do sistema, alguns dos 51 

documentos, anteriormente aprovados, voltaram ao status de pendentes de 52 

homologação. Disse que os docentes não seriam prejudicados, pois os PIDs e RIDs 53 

aprovados estavam nas pastas das reuniões no drive além de constarem nas atas das 54 

reuniões. O professor Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale disse que se sente 55 

desconfortável em relação aos PIDs e RIDs e que não se sente a vontade de 56 

preenche e que só faz por obrigação. Disse que os docentes não podem colocar a 57 

carga horária real no sistema e sim tem que colocar uma carga horária menor para 58 

se adequar ao sistema. O professor Zoroastro Torres Vilar disse que as chefias de 59 

departamento já cobraram a PROGRAD uma solução para essa questão e que isso 60 

não era um caso isolado para se solicitar individualmente a Superintendência de 61 

Tecnologia da Informação e Comunicação - SUTIC. Disse que em reunião a Reitora 62 

pediu para que a PROGRAD solicite um chamado coletivo a SUTIC para 63 

resolverem o problema. Finalizou sugerindo que os PIDs e RIDs fossem retornados 64 

aos professores para atualização das informações. A professora Marta Lígia 65 

Pereira da Silva disse que embora não se possa colocar toda a carga horária real 66 

não iria deixar de preencher para que não tenha problemas futuros. Colocados em 67 

votação, por 44 votos favoráveis e 01 abstenção, foi aprovada a devolução dos PIDs 68 

e RIDs e foi definida uma data limite de 25/04 para que os docentes reenviem os 69 

documentos corrigidos. No ponto três o professor Manoel Quirino da Silva 70 

Júnior falou que a secretaria do Prédio do CE II esta atualmente sem servidores 71 

disponíveis para ser alocado lá. No momento se encontram lá dois estagiários, um 72 

aluno de Engenharia Civil e outro de Engenharia Elétrica, que não realizam 73 

trabalhos administrativos. Disse ainda que esta tentando providenciar um bolsista 74 

permanente de administração para ficar lá, até chegar um servidor efetivo para tal. 75 

Em relação aos aparelhos de ar-condicionado, falou que recebe com freqüência o 76 
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planejamento do novo fiscal do contrato e que a grande demanda de serviços de ar-77 

condicionado é para o CE. Falou ainda que a empresa não está atendendo a atual 78 

demanda e que o fiscal estaria fazendo um estudo técnico para realizar uma 79 

licitação, que levará de 2 a 4 meses para finalização, para contratação de uma nova 80 

empresa para os serviços em relação aos aparelhos de ar-condicionado. Sobre à 81 

parte de compras de equipamentos e materiais permanentes, disse que o processo de 82 

compras está muito atrasado. Disse que ainda está recebendo os materiais de 83 

consumo e equipamentos referentes ao PAC 2021. O PAC 2022 que já deveria ter 84 

iniciado, teve a liberação apenas essa semana pela Pró-Reitoria de Administração - 85 

PROAD. O cadastro para o PAC 2023, que começa hoje, terá o mesmo recurso de 86 

2022, cerca de R$ 78.000,00 para material permanente e R$ 208.000,00 para 87 

material de consumo. O professor Zoroastro Torres Vilar lembrou a todos do e-88 

mail que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas – PROGEPE enviou aos servidores 89 

sobre a necessidade da atualização e validação dos dados cadastrais na plataforma 90 

SouGOV. Falou que o comitê de biossegurança recomendou a continuação do uso 91 

de máscaras e a liberou o uso de 100% dos espaços físicos. Disse que muitas 92 

solicitações de aproveitamento de disciplina estão pendentes de avaliação por parte 93 

dos docentes e que iria contactar individualmente cada professor com pendência. 94 

Não havendo mais nada a ser discutido, o presidente da assembléia, Zoroastro 95 

Torres Vilar, agradeceu a participação de todos, desejou feliz páscoa, bom feriado 96 

e deu por encerrada a reunião às onze horas e onze minutos, e eu, Luiz Djalma Dias 97 

Filho, secretário do DET, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais 98 

presentes, quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 99 

Chefe do DET: 100 

Zoroastro Torres Vilar ____________________________________________ 101 

Docentes: 102 

Adriano Aron Freitas de Moura_____________________________________ 103 

Alessandro Alisson Lemos de Araújo________________________________ 104 

Alex Sandro de Araújo Silva_______________________________________ 105 

Andréa Francisca Fernandes Barbosa________________________________ 106 

Andre Luis Novais Mota__________________________________________ 107 

Antonio Robson Gurgel___________________________________________ 108 

Antônio Rodolfo Paulino Pessoa____________________________________ 109 

Bruno Emannuel de Oliveira Barros Luna_____________________________ 110 

Cláudio Costa dos Santos__________________________________________ 111 

Cristian Kelly Morais de Lima _____________________________________ 112 

Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras_______________________________ 113 

Ednardo Pereira da Rocha _________________________________________ 114 
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Fabiana Karla de Oliveira Martins Varella Guerra ______________________ 115 

Fernanda Alves Ribeiro___________________________________________ 116 

Francisco Edson Nogueira Fraga____________________________________ 117 

Francisco Evaristo Uchôa Reis______________________________________ 118 

Francisco Wilton Miranda da Silva__________________________________ 119 

Frederico Ribeiro do Carmo_______________________________________ 120 

Gecílio Pereira da Silva___________________________________________ 121 

Geraldine Angélica Silva da Nóbrega________________________________ 122 

Humberto Dionísio de Andrade_____________________________________ 123 

Idalmir de Souza Queiroz Júnior____________________________________ 124 

Isaac Barros Tavares da Silva______________________________________ 125 

Izabelly Larissa Lucena___________________________________________ 126 

Jardel Dantas da Cunha___________________________________________ 127 

Kalyanne Keyly Pereira Gomes_____________________________________ 128 

Keila Regina Santana Fagundes_____________________________________ 129 

Luiz Ferreira da Silva Filho________________________________________ 130 

Manoel Quirino da Silva Júnior_____________________________________ 131 

Manoel Reginaldo Fernandes_______________________________________ 132 

Marcelo Prata Vidal______________________________________________ 133 

Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale________________________________ 134 

Marta Lígia Pereira da Silva_______________________________________ 135 

Melinda Cesianara Silva da Cruz___________________________________ 136 

Monica Rodrigues de Oliveira_____________________________________ 137 

Olympio Cipriano da Silva Filho___________________________________ 138 

Paula Katherine Valença__________________________________________ 139 

Ramsés Otto Cunha Lima__________________________________________ 140 

Regina Celia de Oliveira Brasil Delgado______________________________ 141 

Ricardo Henrique Rocha de Carvalho________________________________ 142 

Rômulo Pierre Batista dos Reis_____________________________________ 143 

Samanta Mesquita de Holanda_____________________________________ 144 

Victor Wagner Freire de Azevedo___________________________________ 145 

Zilvam Melo dos Santos___________________________________________ 146 

Secretário do DET 147 

Luiz Djalma Dias Filho __________________________________________ 148 

 149 


